



## Compte-rendu de l'audioconférence entre les OS et la Direction- 9 novembre 2020 /10 H

### OS participantes : CGT – CFDT- FO- Solidaires

C'était la première audioconférence depuis le reconfinement.

- **Ouverture des services**

M Derrac, après avoir décidé le vendredi 30 octobre d'ouvrir les services que sur rendez-vous, s'est ravisé le lundi 2 novembre. La CGT Finances Publiques 49 lui a dit qu'elle regrettait qu'il ait pris sa décision sans consultation des représentants des personnels ! Même s'il a rétro-pédalé ensuite. Aujourd'hui, il a confirmé que les horaires resteraient pour l'instant en l'état car, pour le moment l'accueil que sur rendez-vous n'est pas obligatoire. Pour les bons de secours sur Angers, c'est la Trésorerie municipale d'Angers qui gère de 9 H à 13 H et la direction de 13 H à 16 H.

- **Télétravail**

La DDFiP49 a actuellement 250 ordinateurs portables en tout, y compris ceux de la Direction, des travailleurs-euses nomades (vérificateur-rice, BCR,...) et ceux des télétravailleurs-euses. Cela représente 30 à 35 % d'équipements sur la DDFiP49.

Actuellement à la DDFiP49, il y a 15 à 20 % de télétravailleurs-euses.

Ce qui est, pour la CGT Finances Publiques 49, largement insuffisant.

J'ai demandé, ainsi que les autres OS, à avoir les chiffres de télétravailleurs-euses et surtout le nombre de jours qu'ils télétravaillent. En effet, nous avons trop de remontées indiquant que le nombre de jours télétravaillés n'est pas optimal. La direction n'a pas su nous dire mais elle a confirmé que beaucoup de collègues souhaitent revenir au travail au moins un jour. Son objectif est donc de tendre à un rythme entre 3 et 5 jours pour chaque télétravailleur-euse.

Il existe un déséquilibre entre certains services. La direction en a bien conscience. Ils essaient de rééquilibrer au fur et à mesure des livraisons. La direction n'a reçu qu'une dizaine de portables depuis septembre.

Par ailleurs, une trentaine de TINY vont être déployés au cours de cette semaine ou au plus tard en début de semaine prochaine.

Nous avons un Groupe de Travail « télétravail » vendredi prochain qui était prévu avant le reconfinement et qui répond à une demande de la CGT Finances Publiques 49 et d'autres OS. Nous espérons avoir plus de réponses et notamment sur le recensement des demandes.

- **Sorties extérieures des agent-e-s**

Elles ne sont validées, uniquement si elles sont strictement nécessaires pour le travail et si l'utilisateur est d'accord. Si les deux conditions ne sont pas remplies alors, les agent-e-s ne sortent pas.

- **Hélios les 12 et 13 novembre**

La CGT Finances Publiques avait demandé à notre DG que les collègues travaillant sur Hélios soient en ASA jeudi et vendredi prochains car l'application ne fonctionnera pas. Comme le DG a refusé, la CGT Finances Publiques 49, avec d'autres OS, a demandé à M Derrac de mettre les collègues de la DDFiP49 concernés par en ASA. Refus également.

Pour la CGT Finances Publiques 49, il est inopportun de faire courir des risques inutiles à nos collègues en se déplaçant dans leurs services sans pouvoir y travailler, d'autant plus en période de confinement.

M Derrac a précisé qu'il n'y avait pas d'obligation de poser des congés pour les collègues concernés, ouf ! Par ailleurs, les collègues ne doivent pas faire d'archivage, ce n'est pas judicieux d'un point de vue sanitaire. Les consignes ont été données aux chefs de service de faire une « animation » autour des thématiques métiers !

- **Cluster SIE Cholet**

Le SIE de Cholet est un cluster a confirmé le docteur Gallet, médecin de prévention de Nantes. Notre médecin de prévention est en arrêt maladie, nous dépendons donc de Nantes et la DDFiP49 est réorientée vers un médecin à chaque situation. Le docteur est intervenu au cours de l'audioconférence pour nous expliquer la gestion de ce cluster.

En effet, avec 4 cas de Covid 19 avérés au sein du SIE, nous étions surpris que le service n'est pas été évacué et que tous les agent-e-s soient confiné-e-s chez eux en attendant le résultat d'un test Covid. Le docteur nous a expliqué qu'on n'est pas obligé de tester tout le monde quand on sait d'où viennent les cas contacts, en l'occurrence un repas partagé. Pour la CGT Finances Publiques 49, il aurait été plus judicieux « d'évacuer » tous les collègues, les isoler et de faire tester tous les collègues pour être certain de ne pas passer à côté d'un cas positif asymptomatique. Dès lors qu'il y a eu des pauses café avec les cas positifs, il vaut mieux prévenir que de contaminer d'autres personnes. Nous ne sommes pas médecins mais notre priorité est la santé de nos collègues et celle de leurs proches.

Concernant la désinfection, le docteur Gallet a indiqué qu'il était préconisé qu'elle est lieu le soir et que le service soit ensuite bien aéré le matin avant le retour des collègues.

- **NRP : Nouveau Réseau de Proximité**

La CGT Finances Publiques est pour l'abandon des réformes mais en attendant d'obtenir gain de cause, nous demandons leurs suspensions pendant cette période difficile de crise sanitaire et de reconfinement. Au niveau national, cette demande a été refusée.

La CGT Finances Publiques 49 a donc demandé à M Derrac, qui peut agir en local, de retirer de l'ordre du jour le NRP au prochain CTL du 17 novembre. Nous avons essayé un refus de sa part.

- **Visioconférence**

La CGT Finances Publiques 49 a demandé à ce que les instances paritaires CTL, CHS-CT et CAPL aient lieu en visioconférence. En effet, en audio ce n'est pas satisfaisant du tout pour échanger, pour intervenir, pour prendre la parole tout simplement. Nous avons donc demandé la visioconférence comme cela se pratique dans d'autres directions à la DGFIP, notamment dans les DIRCOFI. M Derrac a répondu par la négative ; après notre insistance, il va se renseigner.

- **RIA Restaurant Inter Administratif de la Cité Administrative d'Angers**

Depuis le vendredi 30 octobre, la cantine de la Cité administrative d'Angers ne propose plus de repas sur place, uniquement des repas à emporter. La CGT Finances Publiques 49 a demandé à M Derrac qu'il intervienne auprès de la Préfecture pour rétablir les repas sur place. En effet, désormais les collègues de la Cité mangent tous à leurs bureaux ou dans les salles « café » ou locaux sociaux. Ce qui pose des problèmes de distanciation physique.

Or depuis le mois de juin et jusqu'au 29 octobre, le protocole sanitaire du RIA d'Angers était strict et respectait particulièrement les gestes barrières : désinfection systématique des tables et chaises après le passage de chaque usager, une place libre entre chaque usager, pas d'usager mangeant en face, aucun plat en libre service, ni même le pain, l'eau, les couverts et plateaux.

Maintenant, beaucoup de collègues de la Cité ne peuvent respecter la distanciation physique lors de leur repas et donc dans cette période de pic, de reconfinement, il est illogique d'accentuer les risques.

De plus, toutes les cantines de la DDFiP49 sont restées ouvertes, même le RIA de Nantes est ouvert.

Nous espérons que M Derrac obtiendra satisfaction. La CGT Finances Publiques 49 renouvellera sa demande si besoin.

- **Aménagement d'horaires**

La CGT Finances Publiques 49 a demandé a M Derrac d'informer tous les agent-e-s de la DDFiP49 des possibilités d'aménagement d'horaires. En effet, lors de l'audioconférence du 29 octobre des OS avec le ministre, ce dernier a confirmé que les agent-e-s en présentiel pouvaient bénéficier d'aménagement d'horaires, suivant leur situation et notamment celles et ceux qui utilisent les transports en commun, pour éviter de les prendre aux heures de pointe.

En cette période difficile, n'hésitez pas à nous contacter si vous rencontrez des problèmes, si vous avez des questions.

La CGT Finances Publiques 49 est à vos côtés.

Notre priorité actuelle est la protection des agents.

Prochaine audioconférence dans 15 jours.